14 Sábado 26 de Septiembre de 2015 | **GRANADA HOY**

GRANADA

"Les estamos quitando la única comida de garantía que hacían al día"

 La Junta subvencionó hasta el curso 2012/2013 los gastos de comedor de seis centros concertados de la provincia

A. Asensio GRANADA

"La mayoría de los padres de estos niños son parados de larga duración y les estamos quitando la única comida de garantía que hacían al día". Diego Castillo, de la Asociación de Parados de la Zona Norte, quiso ayer dar voz a los afectados por el cierre de los comedores de tres colegios concertados del barrio de Almanjáyar por impago a la empresa suministradora de las comidas.

La empresa, Catering Ibagar, dejó de cobrar en febrero de 2014. A pesar de esto, mantuvo abiertos los comedores de los colegios Santa Luisa de Marillac, Amor de Dios y San José hasta el final del curso pasado. La cuantía de la deuda acumulada –247.000 euros, según relató a este periódico Gregorio García, propietario de la empresa—hizo inasumible reabrir los comedores este curso.

Los colegios ofertaban a su alumnado este servicio gracias a una subvención económica de la Junta. Al cortarse este programa de ayudas, los colegios dejaron de pagar a Ibagar.

La cuantía de las ayudas que permitían mantener abiertos es-

tos comedores puede consultarse en el Boletín Oficial de la Junta (BOJA). La resolución publicada el 9 de abril de 2013 recoge que en la provincia de Granada se beneficiarían siete instituciones privadas sin ánimo de lucro para el establecimiento de comedores escolares gracias a un acuerdo con el antiguo Ente Público Andaluz de Infraestructuras y Servicios Educativos, más conocido como ISE. Así, para mantener abiertos los comedores en el curso 2012/2013 percibieron ayudas por parte de la Conseiería de Educación de la Junta seis centros concertados: Amor de Dios (70.301 euros), Luisa de Marillac (85.662 euros), San José (63.910

De los concertados, tres –San José, Amor de Dios y Luisa de Marillac, todos en la Zona Norte de la capital granadina– se han quedado sin comedor, mientras que los otros tres sí mantienen este servi-

euros), Ave María Esparraguera

de Motril (11.226 euros), Ciudad

de los Niños (76.068 euros) y Pa-

dre Poveda de Guadix (59.500

euros). También consta una sub-

vención de 59.820 euros para el

AMPA de colegio público Gómez

LAS CLAVES

El acuerdo

Seis colegios concertados de la provincia de Granada ofertaban el servicio de comedor gracias a una subvención dada por el antiguo Ente Público Andaluz de Infraestructuras y Servicios Educativos (antiguo ISE) a instituciones privadas sin ánimo de lucro.

La deuda

Al suspenderse esta línea de financiación, tres de los seis colegios concertados que contaban con las ayudas de la Junta se han visto obligados a cerrar el comedor por impago. La empresa que ofrecía las comidas, Catering Ibagar, acumula una deuda de 247.000 euros. Mantuvo abierto el comedor todo el pasado curso pese a no cobrar.

Las quejas

Los tres colegios sin comedor –Luisa de Marillac, Amor de Dios y San José— se encuentran en una de las zonas más marginales de la capital. Para colectivos sociales, como la Asociación de Parados de la Zona Norte, dejar a los colegios sin comedor supone quitar a los niños la única comida "de garantías" que hacen al día. UGT anunció movilizaciones.

cio abierto para sus alumnos.

Ayer –un día después de que UGT anunciara movilizaciones para pedir que se desbloquee el pago de la deuda y se reabran los comedores– la diputada autonómica de IULV-CA María del Carmen Pérez anunció que llevaría a la próxima comisión de Educación en el Parlamento andaluz la situación de estos tres colegios. "No hay un calendario de pago y sabemos que hay más de cien niños que se han quedado sin comedor", incidió ayer en la parlamentaria de IU. "Denunciamos la falta

Los otros tres colegios que se han quedado sin ayudas sí mantienen abierto el comedor

de responsabilidad del delegado" de Educación en Granada, Germán González, a quien Pérez afeó el dar "la callada por respuesta" ante el cierre de los comedores. Por su parte, la parlamentaria del PP Marifrán Carazo registró ayer una iniciativa en la Cámara andaluza exigiendo soluciones a este problema.

Fuentes de Educación, por su parte, indicaron a *Europa Press* que trabajan para buscar una "alternativa viable" a la situación los tres colegios afectados.

Salud anuncia en el Congreso de Veterinarios más seguridad alimentaria

R. G. GRANADA

Andalucía dispondrá en cinco años de un nuevo Sistema Andaluz de Seguridad Alimentaria que va a suponer un cambio cualitativo para el consumidor que tendrá que aprender a convivir con los riesgos alimentarios, ya que el "riesgo 0 no existe". Así lo anunció ayer la secretaria general de Salud Pública y Consumo de la Junta, Josefa Ruiz, en la inauguración del I Congreso de Salud Pública Veterinaria que se celebra en Granada entre ayer y hoy. Ruiz destacó el papel trascendental de los veterinarios de salud pública, unos mil en Andalucía, en el control y prevención alimentaria "desde la granja al tenedor" que han pasado de "notarios de la realidad a evaluadores de riesgos, como principio orientador de su trabajo'

El I Congreso Andaluz de Salud Pública Veterinaria, organizado por el Colegio de Veterinarios de Granada, con el apoyo de las Consejerías de Salud y de Agricultura, reúne por primera vez a los principales responsables a nivel nacional e internacional de todos los eslabones sanitarios de la cadena alimentaria "desde la granja a la mesa", la sanidad animal y las enfermedades de transmisión animal.

EN BREVE

La Junta destina 1,1 millones para rehabilitación de viviendas

AYUDAS. La Consejería de Fomento y Vivienda de la Junta de Andalucía ha destinado a la provincia de Granada un montante de 1.11 millones de euros en concepto de subvenciones a la rehabilitación de edificios residenciales destinada a familias con recursos económicos limitados. Este programa de ayudas, que recoge en toda la comunidad un presupuesto de 13,6 millones, está dirigido a comunidades de propietarios para financiar tanto obras de conservación como de mejora de la accesibilidad y de las condiciones de eficiencia energética de dichos inmuebles, indica el Gobierno andaluz en una nota. Las actuaciones se llevarán a cabo en las zonas comunes de edificios plurifamiliares, pudiendo intervenir en las instalaciones, la cimentación y la estructura, así como en cubiertas y



Un investigador de la UGR, premiado por un estudio sobre deporte y diabetes

RESULTADOS. Jonatan Ruiz Ruiz, investigador del departamento de Educación Física y Deportiva de la UGR, ha sido premiado por la Fundación AstraZeneca en el Área de Diabetes tipo II y Obesidad por su línea de investigación

sobre el efecto de un programa de ejercicio sobre la actividad y cantidad de Tejido Adiposo Pardo (TAP) en adultos jóvenes con sobrepeso y obesidad. El premio recibió 72 candidaturas de 10 comunidades autónomas diferentes.

Detenido un clan familiar por tener 1.700 plantas de marihuana

DROGA. La Guardia Civil ha detenido en Atarfe a cuatro miembros de un clan familiar dedicado supuestamente al cultivo de cannabis v al tráfico de marihuana a los que ha intervenido más de 1.700 plantas de cannabis sativa. Los detenidos cultivaban las plantas en sus domicilios y en naves anexas, y alimentaban de corriente los más de 100 focos incautados de 600 vatios cada uno, con tomas ilegales enganchadas a la red pública, informó la Guardia Civil en una nota. En el marco de esta operación la Guardia Civil se ha incautado además de seis automóviles, cuatro de ellos de alta gama, dos motocicletas, un camión y un quad, además de 101 focos halógenos y diez aparatos de aire acondicionado. En la operación participaron más de 50 agentes que practicaron cinco registros simultáneos en cuatro viviendas y una nave del barrio El Barranco.

La terapia génica ayuda a ralentizar los efectos del Parkinson

Efe GRANADA

El neurocientífico especializado en Parkinson José Luis Lanciego, científico del Centro Investigador de Medicina Aplicada de la Universidad de Pamplona (CIMA), ha defendido el nuevo enfoque "más realista" de la terapia génica para tratar el Parkinson, centrado en ralentizarlo y actuar en su progresión. Lanciego, que participa en el XVI Congreso Bienal de la Sociedad Española de Neurociencia (SENC) que se celebra en Granada, detalló que las investigaciones científicas para combatir esta enfermedad, con 10.000 casos nuevos diagnosticados al año, ha cambiado de rumbo. Trabaja en red con investigadores de todo el mundo que han analizado con Lanciego en Granada las nuevas vías de terapia génica para combatir el Parkinson

52 Sábado 26 de Septiembre de 2015 | **GRANADA HOY**

ACTUAL

CIENCIA



Un niño observa por el microscopio de uno de los talleres que estuvieron abiertos toda la tarde.

REPORTAJE GRÁFICO: PEPE VILLOSLADA

Belén Rico GRANADA

La ciencia no es sólo cuestión de científicos. Mas de 300 especialistas de seis instituciones se afanaron aver por acercarla a todo tipo de público en La Noche Europea de los Investigadores. Desde los pequeños que participaron en un taller para hacer su propio cohete a los padres de estos, que pudieron profundizar en conocimientos como la opteometría, la micro y la macroencapsulación o las nebulosas planetarias. Desde las 17:00 a las 23:00 horas, en el Paseo del Salón, los científicos sacaron sus experimentos a la calle en el mayor evento de divulgación científica de la ciudad, en el que se esperaba superar los 10.000 participantes.

Para semejante cita se organizaron 19 expositores con actividades: 13 de la UGR; uno de la Estación Experimental del Zaidín; uno del Instituto de Astrofísica de Andalucía; uno del Biobanco del Sistema Sanitario Público de Andalucía; uno del Parque Tecnológico de la Salud de Granada; y uno de la Escuela Andaluza de Salud Pública.

Para los niños se organizó un Kids Corner en el que participaron en actividades de la Universidad de Granada, el Instituto de Astrofísica de Andalucía, el Parque Tecnológico de la Salud de Granada y Triana Science and Technology.

Y para los que tenían interés en profundizar en determinadas materias se celebraron más de diez microencuentros a cargo de investigadores participantes en proyectos con financiación europea en el EuropeanCorner.

Se trata del segundo año que el

 El Paseo del Salón acogió anoche la segunda edición de La Noche Europea de los Investigadores, en la que participaron más de 300 científicos de seis instituciones

La noche con más ciencia de todo el año

público puede disfrutar de esta actividad, que también se ramifica al Campus de Melilla de la UGR (con la presencia de investigadores de Ceuta y Melilla), al Centro Andaluz de Medio Ambiente y a la Estación Experimental del Zaidín. Incluso muchos de los talleres, que tenían su punto de partida en el Paseo del Salón, se ramificaron luego por la ciudad.

Uno de ellos fue el Paseo Matemático por Granada, un interesante itinerario guiado por un equipo encabezado por Álvaro Martínez Sevilla, profesor del departamento de Álgebra de la Universidad de Granada. Los veinte participantes se reunieron a las 17:30 en el Paseo del Salón pero recorrieron Granada durante más de dos horas y media para interpretar de forma matemática determinados monumentos.

En total, visitaron ocho lugares tan emblemáticos como la Casa de los Tiros, la Plaza de Luis Rosales,

Los organizadores de la velada



El acto contó con todos los representantes de las instituciones que participan en este proyecto. Entre ellos los vicerrectores de Extensión Universitaria e Investigación y Transferencia de la UGR, Víctor Medina Flórez y Enrique Herrera Viedma; la concejala de Empleo, Comercio y Emprendimiento del Ayuntamiento de Granada, Raquel Fernández Cruz; el delegado provincial de Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalu-

cía, Juan José Martín Arcos; el coordinador del Instituto Andaluz de la Juventud, Guillermo Quero Resina; el gerente del Parque Tecnológico de la Salud, Jesús Quero Molina; la diputada de Desarrollo Sostenible y Empleo, Ana Muñoz Arquelladas; la directora del Biobanco del Sistema Sanitario Público de Andalucía, Blanca Miranda Serrano, o el director de la Escuela Andaluza de Salud Pública, Joan Carles March Cerdà.

el Corral del Carbón, la Madraza, la Capilla Real, la Lonja de Mercadres, las Puertas del Perdón y el Ecce Homo y la Facultad de Derecho. "Queremos que sirva para hacer una divulgación de las matemáticas introductorias pero también para tener un conocimiento añadido que complete al histórico artístico", explicaba ayer el científico un poco antes de que diera comienzo la ruta.

"Las matemáticas son una herramienta arqueológica", agregaba Martínez Sevilla, para quien "se trata de tratar de descubrir, eliminando el tiempo, la esencia matemática o, lo que es lo mismo, con

Algunos talleres, como el Paseo Matemático, se desarrollaron por otros puntos de Granada

qué interés se construyó el edificio", especifica el matemático.

Estos análisis estuvieron acompañados con unas "explicaciones actualizadas": una tablet con imágenes de las construcciones matemáticas de estos monumentos, "unas más directas y sencillas y otras más complejas", en palabras del propio Martínez Sevilla. "Se pueden descubrir interpretaciones nuevas y ahondar en el sentido simbólico de los monumentos", detalla el científico, quien señala que para preparar estos análisis han realizado un concienzudo trabajo de documentación histórica, artística y del contexto histórico. Finalmente, todo este esfuerzo de investigación se verá plasmado en libro que incluye casi una veintena de monumentos granadinos más y que verá la luz a finales de este año.

Pero los talleres fueron múltiples en público y en temática. Como había para todos los gustos, también se organizó otro de Ciencia en el bar, que se celebró a última hora de la tarde, además de algunos sobre cómo cocinar un cometa o sobre qué son las particulas elementales.

A media tarde el grupo Zen del Sur realizó un espectáculo de acrobacias, música y danza, y también hubo varios *flashmob* organizados por la Facultad de Ciencias del Deporte para animar el ambiente.

El cierre a todo este intenso programa de actividades, en torno a las 22:00 horas, llegó el turno de la gala final en la que se mezclaron ciencia, poesía, música y grafismo con la actuación de Antonio Arias (Lagartija Nick) y El Niño de las Pinturas, que ofrecieron por primera vez el espectáculo Aniara: un viaje más allá de las estrellas.

LLEGA A GRANADA!



PRUEBA NUESTRAS CLASES DEMOSTRATIVAS GRATUITAS I







RD015

Sección: DEPORTES RD015

26/09/2015

Un clásico del rugby andaluz

El Univerisdad busca su primera victoria en casa del Atlético Portuense

Título: toni cuesta Imagen del debut liguero de los arlequinados de hace una semana ante el Olímpico de Pozuelo.

Autor: J. J. Medina granada

El Universidad de Granada afronta la segunda jornada de Liga en División de Honor B con una de las salidas más complicadas de la temporada, la que le llevará el domingo a El Puerto de Santa María (Cádiz) para medirse al CR Atlético Portuense. Los gaditanos vienen de perder en la primera jornada ante el Liceo Francés en un duelo de aspirantes a la fase de ascenso, mientras que los granadinos hicieron lo mismo ante el Olímpico Pozuelo, por lo que ambos conjuntos buscarán estrenar su casillero de triunfos (12:00 horas, Ciudad Deportiva Portuense).

El conjunto dirigido por Manolo Conde necesita tener mejores sensaciones que las del sábado pasado. A pesar del renovado quince titular y de haberle plantado cara a un equipo que acabó en los puestos altos el año pasado, el equipo debe tener más producción ofensiva y jugar en campo contrario, además de mejorar en las fases de conquista. Es en estas donde se nota más si cabe los pocos partidos que llevan juntos el paquete de delanteros, por lo que el trabajo para Rubén Barros, entrenador de forwards, aún está por cristalizar.

La salida al campo del Portuense se produce muy pronto. Normalmente el equipo gaditano ha sido uno de los grandes verdugos del 'Uni', que sólo le ha ganado en dos ocasiones en los últimos diez años. Los gualdiverdes son un recién ascendido pero con muchas aspiraciones. De hecho, la temporada pasada tuvieron que renunciar a jugar en División de Honor B por problemas económicos cuando ese mismo año habían acabado la Liga en segunda posición, jugando la fase de ascenso a División de Honor. El curso anterior, en Regional Andaluza, ganaron todos sus partidos y con diferencias abismales, lo que indica que el potencial del Portuense sique intacto.

El Universidad tratará de dar la sorpresa en el feudo gaditano, aunque la tarea se presenta complicada por el nivel del rival. Para el encuentro de mañana en la Ciudad Deportiva Portuense, Manolo Conde tendrá que seguir contando con los mismos jugadores que el primer encuentro ante el Olímpico, mientras se tramitan las fichas de aquellos que no han podido estar activos para el equipo hasta ahora. Los que se perderán seguro el partido son el tercera australiano Quitián, que sufrió un pinzamiento en la espalda en el duelo del pasado sábado y no ha podido llegar para el de este fin de semana, el joven marbellí Tomás, el primer línea Antorcha y el tres cuartos Agustín Pérez Iranzo, que en el entrenamiento del jueves se lesionó y es casi seguro que no podrá desplazarse a tierras gaditanas. También se perderá el encuentro el hispano-argentino Juampi Ceretto, que sigue entrenando con la selección nacional de rugby a siete, que en próximas fechas disputará un torneo preparatorio para el Preolímpico en Kenya.

Un duelo sobre el papel desequilibrado pero también lleno de incógnitas. Lo único que no varía es el cartel: un clásico del rugby andaluz.



RD015

Sección: DEPORTES RD015 26/09/2015

Reválida para el nuevo proyecto del 'Uni' con Aguilar desde la banda

balonmano 3 división de honor plata femenina

Título: pepe villoslada Una acción de ataque en el 'Uni'.

Autor: V. Olivencia granada

El Universidad de Granada de balonmano femenino comienza hoy un nuevo curso en la División de Honor Plata con el objetivo de no repetir el fracaso de hace unos meses. Y es que las universitarias volverán a saltar a la misma categoría en la que debutaron el año pasado gracias a una ampliación del grupo en el que actuaban que les ha beneficiado. Los despachos les salvaron después de descender en la cancha. Con un proyecto alternativo y un cambio en el banquillo -Dani Aguilar se ha hecho con las riendas del conjunto y será el nuevo entrenador-, las granadinas reciben al BM Caserío Ciudad Real hoy, a partir de las 19:30 horas.

El cuadro no ha sufrido demasiadas variaciones respecto al que dirigía Javier Alonso. Tampoco ha cambiado la meta final. 'El objetivo es la permanencia, quedar el tercero por la cola', señaló Aguilar. Lo que sí ha permutado para el técnico de las de Fuentenueva es la dificultad de la empresa: 'Se presenta un año aún más complicado que el anterior porque el nivel del grupo ha subido. De todas formas, veo a mi equipo con bastantes ganas, hemos asimilado muy bien el nuevo estilo de juego ofensivo que queremos'.

La principal característica del 'Uni' es la juventud. Esta tarde se ven las caras con, a priori, un conjunto mucho más hecho y acostumbrado a competir en el torneo, con un nivel de jugadoras bastante alto. Pese a ello, las locales no tienen 'nada que perder' y esperan 'ganarse el respeto' de los contrarios 'en la pista'. No en vano, el Universidad se ha visto reforzado gracias al convenio de colaboración con el Balonmano Maracena, que les permitirá poder tener una cartera mayor de jugadoras. 'Aún estamos pendientes de incorporar chicas que han venido a estudiar a Granada por primera vez y que, como es normal, tienen que situarse todavía. Gracias al proyecto que se ha formado con Maracena, contamos con muchas jugadoras, y eso siempre viene bien', culminó Dani Aguilar. La lucha por la salvación sube el telón hoy en Fuentenueva ante uno de los equipos más fuertes del grupo. Ilusión y trabajo no faltarán en el 'Uni'. Que haya más suerte que la temporada pasada es lo que esperan las granadinas.

Las universitarias buscan desde esta tarde salvarse en la pista, algo que no lograron la temporada pasada